

## El Sol de Zacatecas

# "Doloso y de mala fe" reporte financiero de Moody's

Gobierno del Estado pidió una aclaración a la agencia de calificación

**Juan Castro**

Zacatecas no esconde su deuda, está registrada en su totalidad, estableció el secretario de Finanzas, Jorge Miranda Castro, quien consideró que el reporte de la calificadora Moody's fue "doloso, de mala fe y falta de ética", porque esta empresa no trabaja con el Gobierno del Estado.

**El funcionario estatal señaló que la deuda que tiene Zacatecas es la que siempre se ha hablado y se puede corroborar con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.**

No hay manera de esconder nada, está la Secretaría de Hacienda, a través de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas vigilando cada uno de los pasos que dan las diferentes Secretarías de Finanzas del país, incluso, cada vez que se va a un proceso de endeudamiento de corto o de largo plazo, se tiene que registrar forzosamente ante la secretaría.

**En octubre de 2016 se tenía un solo crédito por 550 millones de pesos con interacciones**, que no había sido registrado precisamente ante la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas por considerar que traía una serie de irregularidades y finalmente se logró, durante 2018 que este crédito fuera registrado.

De tal suerte que en este momento, toda la deuda de largo plazo y de corto plazo está debidamente registrada ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

De parte del Gobierno del Estado de Zacatecas se pidió una aclaración a la empresa Moody's, quienes señalaron que en el reporte de ninguna manera hacen mención de un hallazgo específico sobre el estado de Zacatecas.

Señaló que **"de manera categórica y rotunda que rechazamos esa información por ser una información dolosa, pero además poco ética, en virtud de que Moody's no trabaja con el Gobierno del Estado de Zacatecas"**.

Las corredurías internacionales que califican los estados financieros, la deuda específicamente del estado de Zacatecas, son Fitch ratings y HR.

Lamentamos profundamente que Moody's señale que Zacatecas esconde deuda, porque "no tienen ningún sentido, no tienen tampoco ningún fundamento".

Si se revisa el informe de la Auditoría Superior de la Federación, en ningún momento se menciona al estado de Zacatecas.

Ante esta publicación, el secretario de Finanzas, **Jorge Miranda Castro**, indicó que se pusieron en contacto con un **funcionario de Moody's, concretamente con Matthew Walter, quien mencionó de manera textual, en su correo electrónico que lamentaba muchísimo, que había sido una confusión** y adjuntó el reporte que ellos habían publicado en donde, de ninguna manera hacen mención de un hallazgo específico sobre el estado de Zacatecas.

Señaló que con los avances que ha tenido el país en materia de transparencia, rendición de cuentas, contabilidad gubernamental, hoy en día es prácticamente imposible llevar a cabo estas prácticas.

Se puede incluso corroborar en la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, donde tienen un registro puntual de toda la deuda de largo y de corto plazo de las entidades federativas en el país y que da origen al esquema de semaforización.

**Zacatecas ha venido mejorando el perfil de la deuda en los últimos tres años y mantiene una calificación en verde.**

Esto habla de un desempeño financiero sólido, ordenado y con disciplina, de tal suerte que se lamentan profundamente estas declaraciones, son “declaraciones que faltan a la verdad y poco éticas, porque Moody’s hoy no trabaja con Zacatecas”.

Se quiere pensar que ese es el elemento central para que, eventualmente hubieran filtrado que Zacatecas está en esta condición.